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N I E D E R S C H R I F T 
 
über die 36. Sitzung der Gemeindevertretung Drelsdorf am Montag, dem 
04.09.2017, 19:30 Uhr, in Drelsdorf, "Drelsdörper Krog", Dorfstraße 2  
 
Beginn: 19:30 Uhr Ende: 22:25 Uhr 
 
 
 
Anwesend: 

Bürgermeisterin 
 Antje Hansen   

Gemeindevertreterin 
 Birte Carstensen   
 Elke Strobl   

Gemeindevertreter 
 Tim Friedrichsen   
 Matthias Holthusen   
 Johannes Jensen   
 Bernd Jöns   
 Kay Matthiesen   
 Heiko Schüning-Hansen   
 Klaus Peter Spreckelsen   

Protokollführer 
 André Höfer   
 
Nicht anwesend: 

 Gemeindevertreter 
 Peter Callsen   
 Hauke Carstensen   
 Arne Jensen   
 
 
 
Die Tagesordnung gliedert sich nunmehr wie folgt: 

I.  Öffentlicher Teil 

1 Eröffnung und Begrüßung    
2 Einwohnerfragestunde    
3 Genehmigung der Niederschrift vom 12.06.2017    
4 Information zur Potentialanalyse - Bauplanung - durch das Planungsbüro 

Effplan Brunk und Ohmsen, Jübek    
5 Beratung und Beschlussfassung über den II. Nachtragsvertrag zum öffent-

lich-rechtlichen Vertrag des Schulverbandes Mittleres Nordfriesland 
Vorlage: 024/117/2017    

6 Beratung und Beschlussfassung über die Sanierung des Hallenbodens in 
der Turnhalle Drelsdorf    

7 Bericht der Bürgermeisterin    
7.1 Information der Bürgermeisterin zur Abwassergebühr    
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8 Bericht der Ausschussvorsitzenden    
9 Anträge    
10 Verschiedenes    
 

II.  Nichtöffentlicher Teil 

11 Beratung und Beschlussfassung zur »Grundlagenermittlung Kanalsanie-
rung (Regenwasser)« 
Vorlage: 024/119/2017    

12 Grundstückskaufvertrag 
Vorlage: 024/118/2017    

13 Grundstücksangelegenheiten    
 
Sitzungsverlauf: 

Zu Punkt  1 der TO: 
(Eröffnung und Begrüßung) 

Bürgermeisterin Antje Hansen eröffnet um 19:30 Uhr die Sitzung und begrüßt alle 
Anwesenden, insbesondere Frau Ohmsen und Herrn Brunk vom Planungsbüro eff-
plan.  
 
Die Einladungen zur Sitzung sind form- und fristgerecht eingegangen und die Be-
schlussfähigkeit wird festgestellt. André Höfer von der Amtsverwaltung wird zum Pro-
tokollführer bestellt. Die Gemeindevertreter Peter Callsen, Hauke Carstensen und 
Arne Jensen fehlen entschuldigt.  
 
Auf Antrag der Bürgermeisterin werden die Tagesordnungspunkte 11 „Beratung und 
Beschlussfassung zur »Grundlagenermittlung Kanalsanierung (Regenwasser)«, 12 
„Grundstückskaufvertrag“ und 13 „Grundstücksangelegenheiten“ unter Ausschluss 
der Öffentlichkeit behandelt. 
 
Ja 10  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 

Zu Punkt  2 der TO: 
(Einwohnerfragestunde) 

Es ergeht keine Wortmeldung. 
 
 

Zu Punkt  3 der TO: 
(Genehmigung der Niederschrift vom 12.06.2017) 

Die Niederschrift der 35. Gemeindevertretersitzung vom 12.06.2017 liegt allen Ge-
meindevertretern vor.   
 
Folgende Punkte sind zu berichtigen: 
 

- Zu TOP 4: Das „Ingenieurbüro Schleswig“ ist richtig zu bezeichnen als „Ingeni-
eurbüro IGN aus Schleswig“ 

 
- Zu TOP 5: Das Wort „Siphon“ ist zu ändern in „SüVo“ 

 
Der Niederschrift wird mit den vorstehenden Änderungen von der Gemeindevertre-
tung zustimmt. 
 
Ja 7  Nein 0  Enthaltung 3  Befangen 0   
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Zu Punkt  4 der TO: 
(Information zur Potentialanalyse - Bauplanung - durch das Planungsbüro Effplan Brunk und Ohmsen, 

Jübek) 

Bürgermeisterin Hansen übergibt das Wort an Frau Ohmsen und Herrn Brunk vom 
Ingenieurbüro eff-plan. Diese erläutern die grundsätzliche Vorgehensweise bei der 
Bauplanung und gehen dabei auf das Erfordernis eines Innenentwicklungskonzeptes 
ein.  
 
Dabei würde zunächst zusammen mit der Gemeinde der Bedarf an Wohnraum fest-
gestellt und entsprechend begründet. Darauf folgen unter anderem statistische Er-
mittlungen, Ortsbegehungen, Gespräche mit den Bürgern, die Einstufung in Innen- 
und Außenbereich und die Ermittlung des Zugriffes auf Baulücken. 
 
Die Planungskosten belaufen sich grob geschätzt auf zunächst 10.000,- bis 14.000,- 
Euro und in der Fortschreibung (ca. alle fünf Jahre) auf 2.000,- bis 3.000,- Euro. Für 
das Erstentwicklungskonzept werden in etwa sechs Monate Planungszeit veran-
schlagt. 
 
Bürgermeisterin Hansen dankt Frau Ohmsen und Herrn Brunk vom Planungsbüro für 
die umfassende Information. 
 
 

Zu Punkt  5 der TO: 
(Beratung und Beschlussfassung über den II. Nachtragsvertrag zum öffentlich-rechtlichen Vertrag des 

Schulverbandes Mittleres Nordfriesland 
Vorlage: 024/117/2017) 

Begründung: 
 
Seit Oktober 2015 beschäftigt sich die Lenkungsgruppe des Schulverbandes Mittle-
res Nordfriesland mit der Anpassung des öffentlich-rechtlichen Vertrags. Hintergrund 
ist, dass die Schülerzahlen stetig sinken und mit einem weiteren Rückgang zu rech-
nen ist. Aufgrund dessen steigen bei gleichem Unterhaltungsaufwand für die Schul-
gebäude, die Pro-Kopf-Kosten je Kind und somit auch die Schulverbandsumlage.  
Daher wurde der Vertrag in drei wesentlichen Punkten angepasst. 
 
Die Änderungen zum § 4 und 5 sind auf die Arbeit aus der Lenkungsgruppe des 
Schulverbandes zurückzuführen.  
Dabei handelt es sich um eine Teilung der Finanzierung der Unterhaltungs- und Sa-
nierungskosten, welche aufgrund der geringen Nutzung durch die Schulen, bzw. die 
hohe Nutzung durch die Gemeinden, Sportvereine, etc. geregelt werden soll.  
 
Die Änderung des § 6 liegt einem Antrag der Stadt Bredstedt zugrunde. Die Stadt 
Bredstedt zahlt einen Teil der ihr zur Verfügung gestellten zentralörtlichen Mittel an 
den Schulverband Mittleres Nordfriesland. Die zentralörtlichen Mittel sind weiter an-
gestiegen, sodass der damals angesetzte Betrag i.H.v. 50.000.- € (12,5 % v. 
400.000.- €) auf Heute 90.000.-€ angestiegen ist. Die Stadt Bredstedt hat einen An-
trag auf Anpassung der Regelung gestellt, da sich für die Stadt Bredstedt durch die 
„DaZ-Kinder“ (Deutsch als Zweitsprache) eine Doppelbelastung ergeben hat. Die 
Kosten für die ortsansässigen DaZ-Kinder werden gänzlich von der Stadt Bredstedt 
getragen. 
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Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung stimmt der Änderung zum öffentlich-rechtlichen Vertrag in 
der vorliegenden Form nicht zu. 
 
Bemerkung: Die Änderungen zu den §§ 4 und 5 sind in Ordnung, es besteht Klä-
rungsbedarf zu der Änderung in § 6. 
 
Ja 10  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 

Zu Punkt  6 der TO: 
(Beratung und Beschlussfassung über die Sanierung des Hallenbodens in der Turnhalle Drelsdorf) 

Die Gemeindevertretung stimmt der Sanierung des Hallenbodens in der Turnhalle 
Drelsdorf bzw. der Beteiligung an den anfallenden Kosten von Insgesamt ca. 
41.500,- Euro (zuzgl. Entgelt Bauabteilung 7,5 %) laut der vorliegenden Aufstellung 
des Bauamtes zu.  
 
Ja 10  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 

Zu Punkt  7 der TO: 
(Bericht der Bürgermeisterin) 

Antje Hansen berichtet über folgenden Themen: 
 

- Bezüglich der ausstehenden Bezuschussung seitens des Kreises Nordfriesland 
zu dem angeschafften Feuerwehrfahrzeug für die FF-Drelsdorf wurde ein 
Schreiben an das Land gerichtet. 
 

- Bei der Verkehrsschau im Westerweg zusammen mit dem Kreis NF, dem AD-
AC, der Polizei und der Ordnungsabteilung wurde sich auf die Einrichtung von 
drei Fahrbahnverängungen mit einer verbleibenden Fahrbahnbreite von 3,20 
Metern verständigt. Zur Umsetzung werden verschiedene Maßnahmen ausge-
lotet. 
 

- Für Instandsetzungsarbeiten am Drelsdörper Krog wurde einvernehmlich die 
Auftragsvergabe an Fa. Kersten entschieden, da in Absprache mit der Amts-
verwaltung ein vergleichbares Angebot nicht zu bekommen ist. 

 
 

Zu Punkt  7.1 der TO: 
(Information der Bürgermeisterin zur Abwassergebühr) 

Die Bürgermeisterin informiert anhand der Kostenrechnungen Abwasser 2012 bis 
2016  und der Aufstellung der Kosten für Unterhaltung und Bewirtschaftung von der 
Finanzabteilung über das vorliegende Defizit in der aktuellen Kostenrechnung. 
 
Nachdem verschiedene Varianten geprüft wurden, spricht die Gemeindevertretung 
sich mehrheitlich dafür aus, den Betrag für die „Rückstellung Entschlammung“ von 
4.000,- Euro rauszunehmen und die Abwassergebühr ab dem nächsten Jahr auf 
2,50 €/m³ zu erhöhen. 
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Zu Punkt  8 der TO: 
(Bericht der Ausschussvorsitzenden) 

Bau- und Wegeausschuss 
 

- Antje Hansen berichtet aus dem Bau- und Wegeausschuss über einen durch-
geführten Ortstermin bezüglich der Rohröffnung. 

 
 
Finanzausschuss 
 

- Der Finanzausschuss wird für Haushaltsberatungen voraussichtlich ende Ok-
tober zusammenkommen. 

 
 

Zu Punkt  9 der TO: 
(Anträge) 

Es liegen keine Anträge vor. 
 
 

Zu Punkt  10 der TO: 
(Verschiedenes) 

- Tim Friedrichsen berichtet über die diesjährige Schwimmbadsaison. 
 

- Es erfolgt eine Terminabsprache des Wahlvorstandes/der Wahlhelfer zur 
Bundestagswahl am 24.09.2017. 

 
 
 
Bürgermeisterin Hansen beendet den öffentlichen Teil der heutigen Sitzung. Die Sit-
zung wird mit einem Nichtöffentlichen Teil fortgesetzt. Über diesen Teil ist ein geson-
dertes Protokoll gefertigt worden. 
 
 
 
 

Die Bürgermeisterin Der Protokollführer 

 
 
 

 

 


